
Cette semaine 
Mardi 5 20h30 Rencontre des membres des équipes liturgiques et des 

animateurs pour la préparation des temps de l’Avent et de Noël 

(6 rue E. Vitry)  

Mercredi 6 15h Prière à la Fondation Lepoutre   

Jeudi 7 20h45 « Rendez-vous de l’Évangile » au 6 rue E. Vitry 

Vendredi 8 15h Messe à la Maison des Artistes 

Lundi 11 Commémoration de l’Armistice de 1918. 10h15 Temps 

interreligieux devant le monument aux morts, dans l’église Saint-

Saturnin 
 

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, … 
- Nous avons dit A-Dieu à Sœur Germaine PINEAU (22/10)  
- Sœur Colette TANGUY (27/10) 

Et bientôt 
Solitude La solitude vous pèse ? Vous souhaitez recevoir de la visite ? Des membres du 

Service Evangélique des Malades (SEM) sont disponibles pour un moment d’échange, de 
partage, éventuellement de prière. N’hésitez pas à vous signaler. Prenez contact avec la 
paroisse par le 01 48 73 23 71 ou le 06 22 92 58 70.  
 

Chaises A l’église Saint-Saturnin il y a un surplus de « chaises d’églises » anciennes. Si 

vous souhaitez en récupérer 2 ou 3, signalez-vous à l’accueil ou au secrétariat. Merci !  

Ventes de pommes L'Hospitalité Madeleine Delbrêl du diocèse de Créteil a pour 

vocation d'accompagner des personnes malades, tous les ans, en pèlerinage à Lourdes. La 
vente de pommes décidée cette année permettra aux pèlerins malades et hospitaliers les 
plus démunis de participer au pèlerinage 2020 à Lourdes. Pommes de qualité en direct du 
producteur de Mayenne. 3€ / Kg – La vente aura lieu aux messes du 16-17 novembre 
2019. Merci pour votre participation. 

Osons la rencontre ! - Dîner paroissial  Samedi 23 novembre 2019 
à partir de 19h30 : salle E. Zola – 28 rue E. Zola – C’est le moment de se rencontrer et 
d’inviter les nouveaux Nogentais, ses amis, voisins et connaissances. Merci d’avance à 
celles et ceux qui proposeront une animation et/ou participeront à la mise en place dès 18h. 
Tract à venir. 

Ciné - SPI - A Vincennes 

A l'occasion du 35ème anniversaire de la mort du bienheureux Père Popielusko, venez 
découvrir sa vie et son œuvre. Venez vous plonger dans les grandes grèves et les 
revendications de Solidarnosc à la suite du premier voyage de Jean-Paul II en Pologne en 
août 1980. Projection suivie d'un ébat animé par le Père Brien ou le Père Aulard. 
Jeudi 7 novembre à 20h30 à la Maison Notre Dame 14, rue de Strasbourg. 
Entrée libre. 
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Un lieu de grâces inattendues... 

Au lendemain de la journée du 2 novembre, en ces heures automnales, 

permettez un témoignage insolite. Je l’écris comme prêtre de Jésus-Christ, 

en lien fort avec les fidèles des paroisses qui s’engagent auprès des familles 

en deuil.  

Ensevelir les morts, la tradition chrétienne en fait une 

œuvre de miséricorde. Mais les obsèques... Toujours c’est 

douloureux. Souvent la pratique cultuelle et les connaissances 

religieuses ne sont pas au rendez-vous. Parfois la situation 

humaine est compliquée. 

      Cependant, quitte à faire mentir la parole du Christ – 

« Laissez les morts enterrer leurs morts ! » (Mt 8, 22) – célébrer 

les obsèques est souvent une grâce. Développons un peu...  

    Grâce d’entendre le récit d’une vie avec ses ombres et ses lumières. 

  Grâce d’être témoin de la fécondité multiple de la vie à travers tant de 

visages, de relations, d’histoires. Un vrai cadeau pour cultiver le sens de 

l’humain.  

     Grâce de « sentir » l’Esprit qui travaille toute existence humaine, 

même peu ouverte à « la religion ». Travail qui se traduit par toutes les 

formes de l’amour, par la tendresse, la persévérance, le courage, la joie, 

la paix, la générosité, que sais-je !  

          Grâce de se « sentir » accompagné par ce même Esprit pour être en 

capacité d’accueillir, d’écouter, de dire un mot ajusté, de faire pressentir 

– peut-être – quelque chose de la Vie éternelle. Et de confier les 

inévitables imperfections de tout accueil, de toute liturgie.  

      Grâce de la confiance accordée à l’Église « malgré tout ce qu’on 

entend ». Grâce d’accueillir dans la maison de Dieu des personnes qui 

n’y viennent jamais ou presque. 

             Grâce de servir un passage, de permettre un moment de paix. 

        Grâce de goûter quelque chose de la Nuit pascale, nuit de la croix, 

nuit du tombeau, nuit de la foi. 
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Grâce de voir se ré-unir des enfants, des hommes, des femmes que la 

distance, le rythme de la vie éloignent. 

           Grâce de travailler à plusieurs, au moins « deux par deux » 

(Lc 10, 1), en équipe, dans le vaste champ de l’Église-Mission. 

    Merci, Seigneur, pour tant de grâces. Ce n’est jamais facile 

d’ « ensevelir les morts », jamais évident d’accompagner un moment les 

familles, mais c’est fort, c’est grand. 

P. Gilles Godlewski  
 

Lectures de ce dimanche 
 

  Lecture  du livre de la Sagesse (11, 22 – 12, 2)  
 

Seigneur, le monde entier est devant toi comme un rien sur la balance, comme la 
goutte de rosée matinale qui descend sur la terre. Pourtant, tu as pitié de tous les 
hommes, parce que tu peux tout. Tu fermes les yeux sur leurs péchés, pour qu’ils se 
convertissent. Tu aimes en effet tout ce qui existe, tu n’as de répulsion envers aucune 
de tes œuvres; si tu avais haï quoi que ce soit, tu ne l’aurais pas créé. Comment 
aurait-il subsisté, si tu ne l’avais pas voulu? Comment serait-il resté vivant, si tu ne 
l’avais pas appelé? En fait, tu épargnes tous les êtres, parce qu’ils sont à toi, Maître 
qui aimes les vivants, toi dont le souffle impérissable les anime tous. Ceux qui 
tombent, tu les reprends peu à peu, tu les avertis, tu leur rappelles en quoi ils pèchent, 
pour qu’ils se détournent du mal et croient en toi, Seigneur. – Parole du Seigneur. 

 
Psaume 144 (145)  Mon Dieu, mon Roi, je bénirai ton nom toujours et à jamais ! 
 

Je t’exalterai, mon Dieu, mon Roi,  
je bénirai ton nom toujours et à jamais! 
 Chaque jour je te bénirai,  
je louerai ton nom toujours et à jamais.  

 

Le Seigneur est tendresse et pitié,  
lent à la colère et plein d’amour; 
 la bonté du Seigneur est pour tous,  
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.  

 

Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce  
et que tes fidèles te bénissent!  
Ils diront la gloire de ton règne, 
 ils parleront de tes exploits.  

 
Le Seigneur est vrai en tout ce qu’il dit, 
fidèle en tout ce qu’il fait.  
Le Seigneur soutient tous ceux qui tombent,  
il redresse tous les accablés.  

 

   Lecture  de la 2e  lettre de saint Paul ap. aux Thessaloniciens (1, 11 – 2, 2)  
 
Frères, nous prions pour vous à tout moment afin que notre Dieu vous trouve dignes 
de l’appel qu’il vous a adressé; par sa puissance, qu’il vous donne d’accomplir tout le 
bien que vous désirez, et qu’il rende active votre foi. Ainsi, le nom de notre Seigneur 
Jésus sera glorifié en vous, et vous en lui, selon la grâce de notre Dieu et du Seigneur 
Jésus Christ. Frères, nous avons une demande à vous faire à propos de la venue de 
notre Seigneur Jésus Christ et de notre rassemblement auprès de lui : si l’on nous 
attribue une inspiration, une parole ou une lettre prétendant que le jour du Seigneur est 
arrivé, n’allez pas aussitôt perdre la tête, ne vous laissez pas effrayer. – Parole du 
Seigneur. 
 

   EVANGILE de Jésus Christ selon saint Luc (19, 1-10)  
 
En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. 
Or, il y avait un homme du nom de Zachée; il était le chef des 
collecteurs d’impôts, et c’était quelqu’un de riche. Il cherchait 
à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de 
la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant 
et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer 
par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : 
« Zachée, descends vite : aujourd’hui il faut que j’aille demeurer 
dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. 
Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un 
homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s’adressa 
au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la 
moitié de mes biens, et si j’ai fait du tort à quelqu’un, je vais lui 
rendre quatre fois plus. » Alors Jésus dit à son sujet : 
« Aujourd’hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi 
est un fils d’Abraham. En effet, le Fils de l’homme est venu 
chercher et sauver ce qui était perdu. » 


